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Protokoll 
 
 
Quartierverein Riesbach 
Vorstandsitzung 1/2008 
Vom 8. Januar 2008, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung:   Jon Nuotclà 
Protokoll: Silvia Baader 
 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Jon Nuotclà Präsidium 
Marina Albasini  Natur+Umwelt+BLS  
Silvia Baader Aktuarin  
Franz Bartl  Planung+QH-Weinegg 
Steven Baumann Kontacht  
Claude Bernaschina Kasse+Mitgliederwesen entsch. 
Tilly Bütler  Labyrinth+Kontakt GZ  
Hansruedi Diggelmann Öffentlichkeitsarbeit teilw. 
Cécile Favini-Brotzer  Presse+Quartierkultur  
Urs Frey Öffentlichkeitsarbeit teilw. 
Tom Hebting Neue Projekte  
Hanspeter Jörg Verschiedenes  
Jolanda Walser Verkehrsberuhigung  
Bernard Wandeler Quartierkultur  
 
 
 
 
Gäste:   Irene Verdegaal, Quartierbewohnerin 
  Heike Götzmann, Quartierbewohnerin 
   
  
  
  



1.1. Protokoll vom 6. November 2007: .Genehmigt.   

1.2. Euro 08  

Jon wehrte sich im Muraltengut gegen eine in einem TA-Interview gemachte Aussage 
von Herrn Ledergerber, der QVR sei gegen die Fanzone. Der QVR sieht einzig noch 
Probleme in Zusammenhang mit dem Verkehr. Sonst steht der QVR der Euro 08 
neutral bis positiv gegenüber. Von Seiten der Stadt werden Konzessionen in Bezug auf 
Sperrzeiten gemacht.  
Mitglieder des Gewerbevereins hingegen haben Rekurse angesagt.  

Tilly hat sich beim Sportamt nach Events in der Badeanstalt erkundigt. Anfrage und 
Stellungnahme im Anhang. 
 
 

 

 
 
 
 

1.3. Mitteilungen (Jon Nuotclà) 
 

 

1.3.1 Dezembersitzung ohne Traktanden 

Danke an Hasi und Claude für die Organisation des gelungenen Anlasses auf und 
neben dem Eisfeld.  
 
 

 

 
 
 

1.3.2 Verkauf Liegenschaft Münchhaldenstrasse 15 

Die Mieterinnen und Mieter haben bei der Schlichtungsbehörde Einsprache erhoben. In 
einem Schreiben äussert sich die Ledermann AG enttäuscht darüber, dass die Bewoh-
ner, trotz intensiver Bemühung um vernünftige Lösungen seitens der Käuferfirma, sich 
nun doch für diesen Weg entschieden habe. 
 
 

 

 
 
 

1.3.3. Live on Ice 

Das Eisfeld beim Lakeside wurde als Bereicherung empfunden. Aus dem Quartier kam 
während der ganzen Zeit nur eine Reklamation. Auf dem Eisfeld selber wurde die Musik 
eher als zu leise empfunden.  
Steven verfasst einen Artikel samt Interview mit Gerry Hofstetter für das Kontacht . 
 
 

 

 
 
 
Steven 
 

1.4 Kurzberichte aus den Arbeitsgruppen  
 

 

1.4.1 Kontacht (Tom Hebting) 

Nr. 200 steht an. Tom fordert den Vorstand auf, einen „Spezialbeitrag“ aus dem QVR 
beizusteuern. Redaktionsschluss: 14.3.2008.  
 
 

 

 
 
 

1.4.2. Verkehr (Jolanda Walser) 

- Quartierpalaver zum Thema Verkehr: In der AG ist man eher skeptisch, ob aktuell 
genügend Gesprächstoff besteht. Man wird sich mit Susan Wiederkehr (GZ) und Urs 
Frey absprechen  

- Lichtsignale Bellerivestrasse: Stadt teilt mit, dass die Strasse an der Leistungsgrenze 
angelangt sei. Veränderung der Lichtsignale ergäbe eine „Schaukelbewegung“, die 
den Verkehrsfluss stören würde und könne deshalb nicht verantwortet werden 

- Petition Höschgasse: Stellungnahme aus der Stadt liegt vor. Haltestelle wird 
verbreitet, Tempo 30 ist nicht machbar 

 
 
 

 

 
 
 
 
 



1.4.3. GZ und Labyrinth / Termine (Tilly Bütler) 

- 17. Januar: GZ stellt dem Quartier ihre Angebote an das Sozialdepartement (für die 
nächsten vier Jahre) vor  

- 29. Januar: Labyrinth-Sitzung zur Beetliverteilung 
 
 

 

 
 
 

1.4.4. Riesbacher Rebmesser (Tom Hebting) 

Tom hat ein neues Rebmesser (gemäss Riesbacher Wappen) erstellen lassen. Im 
Vorstand wird eine „goldene“ Klinge befürwortet. 
 
 

 

 
 

1.5. Nachfolge Präsidium und Vorstandsmitglieder  

Präsidium: Nach einer Lösung wird aktiv gesucht. 
Vorstand: 
Irene und Heike wollen im Vorstand mitarbeiten und werden sich an der GV wählen 
lassen. Vielen Dank und herzlich willkommen.  
Die beiden zukünftigen Vorstandsmitglieder stellen sich in ein paar Stichworten vor:  
Irene Verdegaal: 40-jährig, kommt aus Kreis 4 an die Hornbachstrasse, besucht gele-
gentlich die kath. Kirche, hat Freunde im Quartier, arbeitet bei Caritas Schweiz in 
Luzern (Fundraising). 
Heike Götzmann: 37-jährig, arbeitet im Quartier (Gemeinschaftspraxis Chinesische 
Massage) und hat Freunde hier. Durch Kontacht auf QVR gestossen. Wohnt nicht 
mehr im Seefeld, will aber unbedingt Kontakt zu Quartier erhalten und sich entspre-
chend einbringen.  
Steven und Irene könnten sich vorstellen, in Zukunft das Protokoll zu übernehmen.  
Tilly wird eventuell die Website betreuen.  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

1.6. Varia  

1.6.1 Termine und Sitzungslokale 2008  

An folgenden Daten finden die Vorstandsitzungen nicht im GZ Riesbach sondern im 
Turmzimmer der Erlöserkirche statt: 

5. Februar 
6. Mai  
2. September  

 

 

 
 

1.6.2 Nächste Sitzung am 5. Februar 2008 (im Turmzimmer d er Erlöserkirche) 

- Nachfolge Präsidium und Vorstand 
- Traktandum: Verleihung Rebmesser, bitte um Vorschläge. 

 

 
alle 

  
 
 
 
 
 
Sitzungsende: 22 Uhr 

 

 



 
Anhang: Fussball Euro 08 / Strandbad Tiefenbrunnen:  E-Mail 
 

Von: tilly.buetler@gz-zh.ch [mailto:tilly.buetler@gz-zh.ch]  
Gesendet: Donnerstag, 15. November 2007 14:32  
An: SSD-SPA Badeanlagen  
----------------------------------------------------------  
Betreff:  Anfrage zum Strandbad Tiefenbrunnen  

 Sehr geehrte Damen und Herren  
Dies ist weder Lob noch  Kritik, sondern eine Anfrage:  
Ich bin Mitglied des Vorstandes des Quartiervereins Riesbach. Der (Sommer)Hochbetrieb an der Seepromenade 
ist im Quartier ein Dauerthema. Im Hinblick auf die geplante Fanmeile während der EURO 08 gewinnt es noch 
einmal an Brisanz. 

Die Badi Tiefenbrunnen ist ein nicht nur im Quartier hoch geschätzter Erholungsraum für die Bevölkerung. In der 
letzten Saison wurden neben dem normalen Badebetrieb auch spezielle Events und Partys mit Disco in der Badi 
durchgeführt.  Der Vorstand des QV Riesbach möchte nun gerne wissen, wer diese Veranstaltungen plant  und 
durchführt und wer die Bewilligungen erteilt. Ist die Anzahl solcher Events limitiert? 

Die Quartierbevölkerung im Seefeld muss v.a. im Sommer viele Massenveranstaltungen am See, die meisten 
verbunden mit massiven Lärmimmissionen, ertragen. Im Sommer 2008 kommen noch die der EURO 08 dazu. 

Wir würden es deshalb begrüssen, wenn nicht noch zusätzliche lärmige Veranstaltungen in der Badi 
Tiefenbrunnen dazu kämen.  

Auch suchen  viele Badegäste in der Badi Ruhe und Entspannung und empfinden die laute Muisk als Belästigung.  

Mit  freundlichen Grüssen  
Tilly Bütler 
__________________________________________________________________________________________ 
Sent:  Thursday, November 15, 2007 3:47 PM 
Subject:  AW: Fussball EURO 08 im Tiefenbrunnen? 

Sehr geehrte Frau Bütler  

Vielen Dank für Ihre Anfrage. Die Zahl der Veranstaltungen pro 'Ort' und Jahr ist aufgrund eines Beschlusses des 
Stadtrates auf vier beschränkt. Die Events entstammen stets privater Initiative und werden von den Gesuchstellern 
auch geplant und durchgeführt. Die Bewilligung solcher Events wird durch die Verwaltungspolizei und uns erteilt. 
Auch wenn Veranstalter in seltenen Fällen trotz entsprechender Auflagen die Musik mindestens anfänglich etwas 
zu laut einstellen, so darf die bisherige Praxis durchaus als ausgewogen betrachtet werden. 

Wir sind uns wohl bewusst, dass unsere schönen Badeanlagen für viele Bürgerinnen und Bürger nebst der 
sportlichen Betätigung speziell zur Erholung genutzt werden. Aus diesem Grund haben wir bereits vor Monaten 
entschieden, dass anlässlich der Euro 08 in den Badeanlagen keine speziellen Events bewilligt werden. Um aber 
auch die Fussball-Interessierten unserer Gäste nicht ganz leer ausgehen zu lassen, werden wir in fast allen 
Anlagen die Spiele an einem Grossbild-TV zeigen. In den entsprechenden Anlagen steht dafür jeweils ein eigener 
Raum zur Verfügung. Von diesen Übertragungen und den Spielwiesen abgesehen betrachten wir die Badeanlagen 
als 'fussballfreie' Zonen für Gäste, welche primär Erholung suchen. 

Selbstverständlich freuen auch wir uns sehr auf das grandiose und auf lange Jahre einmalige Fussballfest in 
unserer schönen Limmatstadt und hoffen inständig, dass die Zürcher Bevölkerung in gleichem Masse hinter der 
Veranstaltung stehen kann, wie dies letztes Jahr in Deutschland beobachtet werden konnte. 

 Mit freundlichen Grüssen  
Hermann Schumacher, Leiter Abteilung Badeanlagen 
Direktwahl: 044 206 93 71 
hermann.schumacher@zuerich.ch  
 


